



Sebastián Macías Sajay

cronica@mercurioantofagasta.cl

La época de fiestas patrias se acerca rápidamente. Quedan pocas semanas para la apertura de las tradicionales ramadas y fondas, las cuales este año tendrán una limitación municipal en cuanto a la venta de bebidas alcohólicas cerca de los sectores residenciales.

Una de las ramadas que sí tienen este permiso, al ubicarse fuera del rango urbano, son las ubicadas en el recinto ferial de Exponor con la representante legal de la Asociación "Cumplir Sueños Trazados" de ramaderos, Paola Alcayaga.

"Somos tres asociaciones nos encontramos en Exponor. No hemos tenido ningún problema desde que nos instalamos aquí, el año pasado se trabajó súper bien."

"Los locales que nosotros tenemos son cocinerías grandes. No nos gusta meter mucho alcohol dentro del espacio que a mí me toca trabajar. Porque todos vendemos alcohol, porque las cocinas todas venden alcohol para la familia cuando viene a almorzar. Tenemos el club, el parque mecánico, estacionamientos cómodos. Nosotros el 12 de septiembre empezamos a funcionar, celebrándolo con una fiesta para 3.500 niños de parte de nuestra organización, todo gratuito para los niños", dijo Alcayaga.

Por otra parte, según la presidenta de la Asociación de Ramaderos, Yasna Collao, manifestó que se definió la ubicación oficial para sus fondas al costado sur exterior del recinto Exponor, luego de negociaciones con el Ministerio Bienes Nacionales y la municipalidad.

Originalmente, declaró la presidenta de los ramaderos, esta asociación planeaba a ubi-



ARCHIVO

VARIADA OFERTA DE ENTRETENIMIENTO TENDRÁ LA CAPITAL REGIONAL DURANTE LAS FIESTAS PATRIAS.

Ramaderos afinan últimos preparativos para las Fiestas Patrias

CELEBRACIÓN. La mayor parte de las organizaciones escogieron el sector Exponor. Municipio impuso restricciones a la venta de alcohol en las ramadas urbanas.

carse cerca de la desaladora, pero, ante la oposición del gobierno comunal producto del riesgo de afectación a la operación de la planta y una potencial demanda de los comerciantes, y luego de negociaciones con la seremi de Bienes Nacionales, se definió el nuevo lugar frente a las instalaciones de Komatsu, en las cercanías de la Exponor.

"Ya nos ha costado casi 15 millones más los 20 que perdimos por el terreno, así que ya

llevamos 35 millones de pesos en el aire", expresó.

"Nosotros el día 12 vamos a estar abriendo las puertas para que todos los antofagastinos vengan a visitarnos. Vamos a recibir artistas de Santiago, humoristas. Todo es familiar en el sector donde nosotros vamos a estar instalados. Tenemos siete fondas bailables, ocho cocinerías, juegos. Como novedad tenemos un stand que le va a enseñar a cabalgar a las personas que quieren hacer un recorrido

a caballo", agregó Collao.

RAMADAS URBANAS

Sobre la implementación de las ramadas, el alcalde de Antofagasta, Sacha Razmilic, expresó. "Dijimos que estamos totalmente de acuerdo y fomentamos la chilenidad y el pasarlo bien en esas fechas, resguardando y cuidando el sueño y la tranquilidad de los vecinos. Por tanto, determinamos que en los sectores de residenciales no íbamos a entregar patentes

de venta de alcohol, tienen restricciones hasta las 2 de la mañana también tienen restricciones de ruido, no pueden tener música en vivo, salvo grupos folclóricos. Eso algunas agrupaciones lo tomaron, accedieron y van a trabajar dentro de la zona residencial".

"Para las demás agrupaciones que prefieren la entretenimiento del carrito más largo tienen autorización hasta las 5 de la mañana, pero están fuera del centro urbano. Hasta ahora hay dos agrupaciones que ya habían estado en conversaciones, la Asociación de Industriales, que ya tenían arrendado Exponor. Y segundo la Asociación de Ramaderos, atendiendo los criterios que había establecido el municipio, le pidió a Bienes Nacionales otro terreno más cerca de la ciudad, pero estaba muy pegado a desaladora, le dijimos que no le íbamos a entregar patentes para vender alcohol en ese lugar, pero que no había ningún problema que hablaran con Bienes Nacionales que tienen más terrenos en las inmediaciones de Exponor", añadió el alcalde.

"Esta teleserie la tiene Antofagasta desde siempre y siempre tenemos el lío de dónde se instalan, batallas campales, riñas, problemas con los borrachos y con los autos mal estacionados, entre los vecinos y los ramaderos. Este año por primera vez, desde que tengo memoria, no vamos a tener ese tipo de drama. Los que quieran carretear hasta más tarde, van a tener un poco más alejado de la ciudad, los que quieran en familia, un poco más tranquilo, va a estar dentro de la ciudad, pero vamos a tener unas fiestas patrias entretenidas, pero ordenadas", concluyó el edil.

Agregó que las fondas municipales se realizarán en la explanada norte del estadio regional, con un enfoque familiar y hasta las 2 am. **CS**